

# INVESTIGADORA DE CITRID ANALIZÓ LOS EFECTOS DE LA ACCIÓN HUMANA EN EL MEDIOAMBIENTE EN CONGRESO FUTURO 2025

*La profesora Paulina Aldunce Ide investigadora del Programa de Reducción de Riesgos y Desastres CITRID, de la Universidad de Chile, puntualizó que "nos encontramos en un nivel de emergencia", debido al aumento de la temperatura global.*

El pasado catorce de enero la profesora Paulina Aldunce Ide, investigadora de CITRID y profesora titular de la Facultad de Ciencias Agronómicas de la Universidad de Chile, hizo un llamado urgente en medio de su presentación en el marco de Congreso Futuro 2025, evento de divulgación científica y cultural organizado desde 2011 por organiza el Senado de Chile, la Cámara de Diputados y Diputados, la Fundación Encuentros del Futuro y la Academia Chilena de Ciencias, entre otras organizaciones.

¿Cuál es la urgencia? “Estamos acercándonos peligrosamente al 1,5 y luego a los 2 grados celsius, donde el planeta será muy distinto y muy difícil de habitar”, explicó la experta quien este 2024 participó en la elaboración del Séptimo Informe del Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático.

Se trata de una situación grave que es advertida por la Organización de Naciones Unidas y que ha tenido iniciativas de gran envergadura para frenar las acciones humanas que provocan este fenómeno, como el Acuerdo de París, donde los países asociados “acordaron reducir sustancialmente las emisiones mundiales de gases de efecto invernadero para permitir que el aumento de la temperatura media global en superficie a largo plazo se mantenga muy por debajo de 2 °C respecto a los niveles preindustriales y proseguir con los esfuerzos para limitarlo a 1,5 °C”.

Bajo este contexto, la profesora Paulina Aldunce Ide, exploró en su presentación cómo las acciones humanas han transformado el mundo que habitamos y cómo respondemos para enfrentar las múltiples crisis,

poniendo énfasis en reflexiones sobre el equilibrio necesario para navegar las incertidumbres del presente. “Poder enfrentar las crisis, significa ampliar las miradas, hacernos cargo de nuestras acciones y no depender únicamente de soluciones tecnológicas para atenderlas”.

